

令和3年7月 香美町教育委員会（定例会）会議録

【開会・閉会の年月日】

令和3年7月26日（月）午後1時25分～午後2時45分

【場所】

香美町村岡地域局3階 301会議室（香美町村岡区村岡390番地の1）

【会議に出席した者の職・氏名】

教育長	前田 毅
教育委員	吉田 加代子
	安田 優二
	多田 好江
	田路 一成

事務局

教育総務課長	清水 幸信
こども教育課長	丹後谷 智
生涯学習課長	裏戸 正範
教育総務課副課長	山田 貴広
こども教育課副課長	井上 修三
生涯学習課副課長	田中 利彦
教育総務課主幹	宮脇 秋子

【会議に欠席した委員の職・氏名】

なし

【議事日程】

会議に付した事件も、同じく別紙議事日程のとおりである。

1 開会

(教育長) 開会宣言

2 会議録署名委員の決定

(教育長) 会議録署名委員に田路委員を諮り、全員承認

3 会期の決定

(教育長) 会期は本日1日限り

4 会議録の承認

前回会議録を会議に諮り、全員承認

5 教育長報告

6月25日から7月25日までの期間（前回の教育委員会～昨日）に開催、出席した会議・行事などについて資料により報告

6 事務局報告

(1) 教育総務課・・・報告者：教育総務課長

○学校再編に関する懇談会の開催について

- ・今年度、教育振興基本計画を策定するにあたり、昨年の学校版教育環境会議で統合を希望する割合の非常に高かった小学校区について、保護者や地域の皆さんに、学校再編についてどのようなイメージを持たれているのか詳しくお聞きするため、奥佐津小学校で8月3日、佐津小学校で8月5日に懇談会を開催する。
- ・現段階で学校再編に向けた取組を進めるということが決定されているものではなく、統合について、賛成、反対の人数的な確認をするものではない。
- ・学校を維持すべきとか、今後の取組を見て判断したいとかあるいはすぐに統合すべきといったご意見をお聞きしたうえで、すぐに統合すべきというご意見の方については、具体的にどの学校と統合するべきか、あるいは統合後の通学方法や併設幼稚園をどうするのかといったことについて、理由を含めてお聞きしたい。
- ・懇談会当日の配布資料について説明

【質疑内容】

(安田委員)

維持してほしい人及び現在の取組を見て判断したい人の合計数と再編してほしい人との比較がありましたが、地域の方々からすると、今すぐというような思いがないかもしれません。が、当事者の保護者やその家族の方からすると、子どもにとって1年というのはその時しかありませんので、この数字の捉え方というのは、幅広く考えて、教育環境的に子どもたちにとって良い環境なのかどうなのか、現場をもう少ししっかり見たうえでの判断が必要かと思います。

(田路委員)

対象にするところによって、声に随分と差が出ますので、結局のところ何を大事にして学校の再編を考えていくかというところに来てしまうわけですね。そういう難しさがあるので、数字も参考かもしれません。実際の保護者の思いと、地域の中での学校というところをどう考えしていくかというのが問われるかなと、その辺でいろいろな意見が出たらいいなと思っています。

(多田委員)

この懇談会には私たちは出席はしなくてもいいのでしょうか。

実際に地域の方、保護者の方、どのくらいの割合で来られるのか。地域の方がどのくらいの割合で出ていらっしゃるかによって意見の出方も違ってくるだろうし、そのあたり、地域の方や保護者の方、皆さんのご意見をきちんと吸い上げる場にしていかないと、偏った意見だけになってしまっては意味がないのではないかと思います。

(教育総務課長)

今回の懇談会につきましては、教育委員の方は出席していただかなくてもいいように考えております。

この懇談会で賛成の人が多かったから「統合」ということを判断するのではなくて、あく

までも、実際にどのようなイメージを持っておられるかということを把握したいと考えております。今回の懇談会の結果を参考に、まず教育基本振興計画を策定するうえで、学校再編についてはどういう方向性にしようかということを決めるための参考にさせていただき、その上で、学校再編していくと計画の上でなりましたら、改めて、学校区で統合に関する懇談会を持たせていただき、具体的な統合計画を作っていくというように考えております。

(吉田委員)

懇談会という形になると、いつも同じような顔ぶれの方が集まって来られるという感じになるので、多くの方が集まっていただけのような、ちょっとした工夫ができるといいなと思います。いろいろな方の考えを聞くということから、また新たにこれは重要な所なんだということで、地域の方も保護者の方も真剣に考え合える場になっていけるのではないかと思います。

(教育総務課長)

保護者の方については、終業式の日に学校を通じて案内文を持ち帰ってもらっています。地域の方については、翌日21日に区長さんを通じて全世帯にチラシの配布をさせていただけておりますし、区長さんへは、区内放送をしていただいたりして、なるべく多くの方に来ていただきたいという依頼はさせていただいておりますが、どの程度来ていただけるかというのは読めないところもあります。それでも50人くらいは来ていただきたいと思っているところです。

(教育長)

これから時間をかけて丁寧にしていかなくてはいけないことだと思っておりますし、この2つの地区が終わったらそれで終わりではなくて、次から次にどんどん数は減っていっていますので、一本筋を通して捉えていかないといけないと考えております。

○全県夏季教育委員会研修会について

- ・8月19日～20日にホテル北野プラザ六甲荘で開催予定
- ・開催の可否の最終判断は7月30日とする。

(2) こども教育課・・・報告者：こども教育課長

○令和3年度運動会・文化祭について

- ・香住小学校は、6月11日に無観客でミニスポーツ大会として実施済
- ・香住小学校以外の小中学校及び柴山保育所は9月に実施、小代認定こども園は10月2日に実施
- ・文化祭は10月下旬から11月に実施、小代認定こども園は12月4日実施
- ・昨年と同様に規模を縮小し、来賓への案内は行わない。

○英語スキルアップ事業について

- ・小中学生を対象とした英語スキルアップ事業を夏休み中に予定していたが、県の通知により多人数を校内で収容して行事を行うことを自粛すること、ALT1名が7月19日付で退任となり現在1名であること、中学生対象事業は業者委託を予定していたが、委託業者から今年度このような状態で行うことはできないと連絡があり、協議した結果、中止とさせていただく。

(3) 生涯学習課・・・報告者：生涯学習課長

○香住区中央公民館駐車場整備工事請負契約締結報告について

- ・駐車場として使用している旧香住幼稚園跡地の舗装工事をするもの
- ・工期：令和3年7月16日～令和3年9月30日
- ・請負者：合資会社 中村組
- ・請負金額：19,305千円

【質疑内容】

(多田委員)

この駐車場に入る道路がとても狭くて、すごく危険だと前々から思っていました。駐車場の出入りについて、対策は考えられていると思いますが、ぜひとってほしいと思います。

(生涯学習課長)

現在、西側の1か所だけある開口部が出入口になっていますが、そこは閉鎖し、その北側を入口、南側を出口として新設します。駐車場には、北側から入って南側から出るようにし、南側から出ても北側に戻るのではなく、そのまま南側に誘導するような動線を確保しようと考えています。駐車場内は、入口から出口に向かう矢印を舗装上にマーキングをして、目視で自分の動線が分かるよう矢印をペイントしようと考えています。もちろん、入口、出口の看板も設置しようと考えています。

○各種行事について

- ・ふるさとおもしろ塾夏季編、香美町ふるさと山の会主催の「香美神の頂に登ろう」、香美町オリエンテーリング大会（御殿山公園）及び香住区中央公民館文化ホール事業「夏休み子ども映画まつり」の概要説明

7 その他

【質疑内容】

(田路委員)

ミニミニ駅伝は、いつも10月の初めの日曜日に、旧兎塚中学校のところをスタートにして行われており、地域の人も役を頼まれたり、地域の応援があって賑わいます。昨年は新型コロナの関係で中止されたと思いますが、今年はどのようなことになっているのでしょうか。

(生涯学習課長)

今のところ、教育委員会としては開催するという方針です。今まで区長さんをはじめ地元の方、20名程度の方に応援していただいていますが、ご負担をかなりおかけするということと、感染症が完全に終息したわけではありませんので、コースの縮減なり、スタッフの人数を調整するなりというようなことを検討したうえで開催することを考えております。

(安田委員)

警報が出て、安全を見て下校させたということですが、川の状況からいうと、かなり増水していて、子どもたちだけで下校させるのは安全とは言えない状況だと思います。小学校の方はよく見ていないですが、中学校の場合は先生があちこちに立っておられました。安全を確実に徹底していただいて下校するということがすごく大事だと思いました。

(こども教育課長)

下校指導の緊急時の対策について、職員が限られた人数ですが、危険な所から中心に、特に

小学校については一緒に下校をさせていると報告を受けております。安全面のことですので、今後このような事態になった場合には、再度、徹底を含めて周知していきたいと思います。

(教育長)

教育委員会の指示では、広域のパトロールに入る、要するに車を動かす、職員が就く、できるだけのことはと言っていますが、ただ絶対数が足りないと思いますので、地域の方に防災無線を流して応援してもらえることも含めて、もう一度、きちんと確認をとっていきたいと思っています。

(安田委員)

通学路の関係ですが、山手の新しい住宅から病院側に渡るところが、右折道をはさむと三車線あります。道幅がかなり広く、直線もかなり長いので車もスピードを出しておらず、また時間帯によっては車が切れ間なく流れているという状況から、そこを渡るのに結構待っておられます。逆に通してあげたいという車が止まると、距離が長いので、反対側の車が止まるかどうか分からぬため危険な感じがするので、何とか信号機がつかないかという要望が出ています。今後、利用が増えると危険な状況が出てくると考えられますので、通学路の危険箇所を点検する時に、信号機の必要性を再度検討していただけたらと思います。

(教育長)

学校の子どもが通る通らない関係なしに、老人会とかいろいろな団体が声を上げて一斉に動きをとっていくというのが最優先かと思います。教育委員会でできることはしていきますが、いろいろなところでそれを声に出していただけたらありがたいと思っております。

(吉田委員)

小代小の場合、ラジオ体操をしていない地区があるようです。朝決まった時間に起きて、みんなでお互いに「おはよう」という挨拶もでき、体も動かせるというようなことが、長い夏休みの間でしたら、ラジオ体操の10分余りの時間ですが、その辺を大事にしていくように学校の方も呼びかけられたらいいのではないかと思います。

プールの使用ですが、コロナの関係で当番がつきにくいという保護者の方の意見もあるようで今年も中止になりましたが、難しいようであれば、学校の方で数日間でも子どもたちにプールの機会を作つてあげられるよう、前向きな形で工夫が見られたらいいのではないかと思いました。

(教育長)

地区水泳は、地区の方が主導ですので、それを学校がしなさいということも言えませんが、学校の方でもいろいろと工夫していけばと思うことはあります。ラジオ体操も今、全国的にやめているところが出てきたり、8時ごろに集合してするところがあつたり、どんどん楽に流れているところも見聞きます。それでもできることはしていかないといけないと思っております。学校の校長会あたりでできる限りの声は出していこうかと思っております。

○8月の定例会について

日時：8月25日（水）午後1時30分～
会場：香美町村岡地域局3階 301会議室

○9月の定例会について

日時：9月24日（金）午後1時30分～
会場：香美町村岡地域局3階 301会議室

8 閉会

香美町教育委員会會議規則第27条の規定によりここに署名する。

令和3年7月26日

教育長

前田 敏

香美町教育委員会

署名委員

田路一成

會議録作成者：教育総務課 主幹 宮脇 秋子